

Seguirá en crudo declive exportador

Exportaciones petroleras de México continuarán cayendo en los próximos años, alcanzando un mínimo de sólo 620 mil barriles diarios en 2023

Monterrey, NL.- Las exportaciones petroleras de México continuarán disminuyendo en los próximos años, alcanzando un mínimo de sólo 620 mil barriles diarios en 2023, de acuerdo con el proyecto del presupuesto 2021.

El marco macroeconómico del paquete presupuestal estima que este año la plataforma de exportación de crudo cierre en 973 mil barriles diarios, una baja de 11.8 por ciento respecto al promedio vendido al exterior en el 2019, para luego contraerse a una tasa promedio de 14 por ciento en los siguientes tres años.

Lo anterior, pese a que en el mismo lapso las autoridades prevén un alza promedio anual de 7 por ciento en la plataforma de producción y que en 2023 alcance su máximo nivel desde 2016.

Así, el porcentaje de exportación respecto al total de la producción caería del 56 por ciento proyectado para este año a un 29 por ciento en 2023.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador refirió en una de sus conferencias matutinas que el objetivo energético del País es la autosuficiencia energética y dejar de exportar petróleo al extranjero.

"Lo que queremos es ser autosuficientes en producción de gasolinas, de diésel, ya no comprar las gasolinas y el diésel, procesar toda nuestra materia prima y sólo lo que se necesita para el consumo interno".

Ramsés Pech, especialista del sector energético, destacó que desde 1981 la exportación de crudo no ha caído a niveles por debajo del millón de barriles y que estas proyecciones contemplan una mayor cantidad de envío de crudo a las refinerías del País esperando que llegue a más de 1.5 millones de barriles cuando Dos Bocas se incorpore de acuerdo con los planes del Gobierno.

Las seis refinerías actuales cuentan con una capacidad de procesamiento de un millón 615 mil barriles diarios, no obstante, durante 2019 apenas procesaron 592 mil barriles, el 36.7 por ciento del total.

Por otra parte, la refinería de Dos Bocas contará con una capacidad de procesamiento de 340 mil de barriles diarios, que elevarían la capacidad de refinación a un millón 955 mil barriles.

Sin embargo, de terminarse la nueva refinería en el plazo establecido y recuperarse el 100 por ciento de la capacidad en las plantas existentes, el millón 524 de barriles diarios proyectados para el consumo interno apenas cubrirían el 78 por ciento de la capacidad total de refinación.

HR Ratings señaló en un análisis que los Criterios Generales de Política Económica reafirman las metas de autosuficiencia y el fortalecimiento de las Empresas Productivas del Estado: Pemex y CFE.

"Hay una gran posibilidad de que se den capitalizaciones más agresivas para Pemex por parte del Gobierno federal para conseguir los objetivos, lo cual implica un elevado costo de oportunidad para otras inversiones fuera del sector energético que son más rentables o menos riesgosas", resaltó.